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岐阜県議会だより岐阜県議会だより Ｎｏ.３３ 令和４年２月発行

令和３年11月定例会号

今回の主な内容知っていますか？ 県のコト
Ｐ２：本会議における一般質問の内容
Ｐ４：令和３年度一般会計補正予算
Ｐ５：常任委員会における審査等の内容
Ｐ７：特別委員会における調査の内容
Ｐ７：その他の活動について
Ｐ８：提出された議案等の議決状況

　昭和２９年３月、県民公募で「郷土の花」に

選ばれました。花言葉は「心がやわらぐ」で、

春のやさしい風景によく似合う花として知ら

れています。
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１１月２９日 開会、総務委員会 １２月 ８日 一般質問・質疑、提出議案に関する説明会

提出議案に関する説明会 9〜10日 一般質問・質疑

30日 本会議 １３日 常任委員会

新型コロナウイルス感染症対策委員会 １５日 特別委員会、広報委員会

１２月 ２日 提出議案に関する説明会 岐阜県議会議員定数等調査懇談会

議会活性化改革検討委員会 １６日 閉会

●主な会期日程

　（18日間）

※本紙の点字版・音声版も作成しています。

※県内の公立図書館等で閲覧することが

　 できます。

議会の紹介、本会議の映像・概要等を掲載
ホームページ
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新型コロナウイルス感染症対策について

県政世論調査について

家庭ごみ等の一般廃棄物の野焼きについて

質問

質問

質問

質問

答弁

答弁

答弁

答弁

　市町村接種を基本に、職域及び大規模接種のベストミックスで推進し

ます。また、速やかな追加接種に必要な「交互接種」の効果や安全性、

副反応などの情報を迅速に発信するよう国に強く求めています。

　県政世論調査は、県民の生活実態や意識の把握と、県行政に対する県民の関心及び

満足度等を調査するために、昭和４２年から県が実施している独自調査です。

　家庭から出る生活ごみの野焼きについては、一般廃棄物処理基準を満たす

ものではなく、廃棄物処理法上、決して許されないものです。

　野焼きの撲滅に向け、市町村の取組みを支援するため、以下の取組みを実施

します。

【さまざまな媒体を活用した周知】

　・家庭から出る生活ごみの野焼きは違法・犯罪であること

　・野焼きは大気汚染の原因となり、健康に影響が生じるおそれがあること など

【監視等】

　・通報を受けての監視・指導の継続実施

　・県・市町村が共同でパトロールを実施　・県警察によるパトロール・検挙 など

※令和３年の岐阜県警察における一般廃棄物の不法焼却検挙数　７９件、９1人

【調査内容】

  ｢くらし」と「県の取組み全般」の２本柱

■今年度の「くらし」に関する調査の分析等

【調査結果の活用】

  県民に広く公表し、県政運営の重要な基礎資料として活用

　ワクチン接種歴又は検査結果の陰性のいずれかを確認し、感染拡大時において一定の行動制限を緩和す

る｢ワクチン・検査パッケージ制度」においては、健康上の理由などにより、ワクチンを接種できない方などを

対象とした無料の検査が薬局等で受けられる環境の整備を進めていきます。また、感染拡大時には一定の

条件の下で、感染に不安のある全ての県民を対象とするよう体制整備を進めています。

【交互接種】２回目までと異なる種類のワクチンを接種すること

追加接種（３回目のワクチン接種）の推進体制等について教えて

ください。

今年度の調査における「くらし」に関する調査の分析等について教えてください。

ワクチン接種ができない方への支援と、感染拡大傾向にある場合の無料のＰＣＲ等検査の体制整備

について教えてください。

一般廃棄物の野焼き撲滅に向けた取組みについて教えてください。

ワクチン接種の様子

不適正な野焼き

調査

結果

●「くらし向き」の前年比較　　　➡　｢苦しくなった」が５．１ポイント減少

●「くらしの満足度」の前年比較　➡　満足層が０．７ポイント増加

分析

考察

●コロナ禍にもかかわらず、「くらし向き」の判断に若干の改善傾向が見られる。

●一方で、「年代別分析」・・・３０代で「楽になった」が前年比較３．７ポイント減少

　　　　「職業別分析」・・・自営業で「苦しくなった」が全体と比較して１４．６ポイント高い

➡全ての県民の「くらし向き」が改善傾向にあるわけではない｡

◎子育て世代への支援、コロナ禍で疲弊した事業主への支援など、きめ細かな対策を充実させたい。

本会議における一般質問の内容　～県政の話題・課題など～
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女性の自殺対策について

児童虐待防止対策について

岐阜県人会インターナショナルについて 岐阜と福井を巡る広域観光について

防災対策の改善について

質問

答弁

３

質問

質問 質問

質問

答弁

答弁

答弁

答弁
　虐待リスクの過小評価を防ぐた

め、一時保護にあたっては、県子ど

も相談センターと市町村とで共通の

リスクアセスメントシートを用いて、

虐待リスクを判定しており、虐待の程度に応じて、

県警と情報共有をしています。

　また、新たな課題であるヤングケアラーへの対

応についての研修を行うなど、専門性の更なる向

上を図っていきます。

　ＧＫＩが、「清流の国ぎふ」の魅力の世界への発

信や海外に向かう岐阜の若者や海外展開を進める

県内事業者に対する

サポートなど、県の頼

れるパートナーになっ

ていただくことを大い

に期待しています。

　中部縦貫自動車道や東海環状自動車道、冠山

峠道路など、今後、両県の道路交通アクセスが格

段に改善される機会を捉え、広域観光に向けた

連携について合意したところです。

　今後は、両県のサステイナブ

ル・ツーリズムに繋がる共通コ

ンテンツをより一層活用し、アフ

ターコロナにふさわしい広域観光

を推進していきます。

【県の主な取組み】

・岐阜の有識者を講師とし

たオンライン定例会への講師のあっせん

・県内高校等において、ＧＫＩの会員がグローバルな視

点で講義を行うセミナーの実現に向けた支援　など

【福井県との合意事項】

・両県の歴史的観光資源を

小中学校等の教育旅行先

として紹介する取組み

・両県共通の魅力である戦

国観光をテーマとした共

同プロモーションの実施

　水害時には、命を第一に考え、非常持ち出し袋

を含む「モノ」にこだわることなく、避難最優先で

行動することが必要です。

　そのため、今年度中を目途に、こうした行動を促

す効果的な発信方

法等について検討

していきます。

●ＬＩＮＥ相談窓口「こころのサポート相談ほっと♡ぎふ」

✓LINEで相談できるので、電話や

　対面に抵抗がある方でも安心

✓臨床心理士等の専門職が対応

✓毎週日曜日２２：００～翌３：００

●女性が抱える悩みの相談窓口

✓相談員がみなさんと

  一緒に考えます

✓月〜木、第１・３土曜日

  ９:００～１７:００

　本県の女性自殺者数は、令和２年は１１０人と前年と比べ２４人増加し、令和３年も１月から１０月の累計で

９９人と前年同期間とほぼ同数となっています。そのため、以下の相談窓口を設置するとともに、企業に対し

て、働く女性の不安などについて気軽に相談できる体制づくりや、働きやすい職場づくりへの取組みが進むよ

う、啓発していきます。

児童虐待を未然に防ぐための取組みについ

て教えてください。

岐阜県人会インターナショナルに対する想い

と今後の支援等について教えてください。

～運転免許証の自主返納がしやすい環境づくりについて～

郵送による運転免許証の自主返納手続き  令和４年度中に導入予定！！

岐阜県と福井県の観光資源を結ぶ広域観光

の推進について教えてください。

水害死者ゼロを目指す避難の改善について

教えてください。

災害・避難カードを記入する様子

ＧＫＩのオンライン定例会の様子

岐阜関ケ原古戦場記念館

女性の自殺に関して、本県における現状と対策について教えてください。

相談はＱＲコードから ➡ ひとりで悩まずお電話を ➡

※岐阜県人会

世界１５の国と地域で組織化が確認されており、会員相互の

親睦や岐阜の魅力の発信などの活動を実施。令和３年５月

に、岐阜と世界を繋ぐ架け橋として、全ての県人会が集結した

「岐阜県人会インターナショナル（ＧＫＩ）」を設立。
( (
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各議員の発言要旨(質問項目)は、岐阜県議会のホームページにてご覧いただけます。

本会議における一般質問一覧

令和３年度一般会計補正予算

12
月
８
日
㈬

加藤 大博（県政自民クラブ）     代表質問 高木 貴行（県民クラブ）         代表質問

・新型コロナウイルス感染症対策と経済雇用対

策について

  (他４項目)

・県立高等学校の入学定員公表のあり方につい

て

（他１１項目)

12
月
９
日
㈭

澄川 寿之（岐阜県議会公明党）  代表質問 高殿　尚（県政自民クラブ）

・脱炭素社会ぎふの実現に向けて

                           （他５項目)

・インバウンドの早期回復に向けた先を見据え

た施策の展開について

(他１項目)

藤本 恵司（県政自民クラブ） 野村 美穂（県民クラブ）

・建設業におけるＢＩＭ（ビルディング・イン

フォメーション・モデリング）の普及促進に

向けた県の取組みについて

・ヘアドネーションの社会的認知の向上につい

て

(他５項目)

田中 勝士（県政自民クラブ） 松村 多美夫（無所属）

・最高裁判所裁判官国民審査について

                           （他１項目)

・岐阜県と福井県を巡る広域観光ルートの構

築について

(他３項目)

12
月
1０
日
㈮

国枝 慎太郎（県政自民クラブ） 中川 裕子（日本共産党）         代表質問

・道路ネットワーク完成を見据えた揖斐地域の

新たな観光振興について

(他２項目)

・県内高齢者施設において責任者が書類送検

された事案と高齢者虐待防止の取組みにつ

いて　　　　　　　　　　　　 (他４項目)

伊藤 正博（県民クラブ） 広瀬　修（県政自民クラブ）

・普通科高校におけるキャリア教育の充実につ

いて

(他３項目)

・岐阜県人会インターナショナルについて

(他３項目)

川上 哲也（無所属） 伊藤 秀光（県政自民クラブ）

・防災対策の改善について 

(他２項目)

・子どもに対するマナーに係る教育について

岐阜県議会　令和３年第６回定例会　発言通告 検索

◎総額４1８億2,０４７万５千円 ～「感染拡大防止と社会経済活動の両立」を目指して～

新型コロナウイルス感染症への追加対策

経済支援をはじめとするその他対策

■臨時医療施設の確保　[６億1,０００万円]

　・病床ひっ迫時に入院調整中の患者を一時的に収容する臨時医療施設を新たに確保する。

■宿泊療養施設の確保　[８億４,６４８万円]

　・無症状者や軽症患者が療養する宿泊療養施設を新たに確保する。

■無料の検査環境の整備　[４３億９９４万円]

　・「ワクチン・検査パッケージ」の実施に向けて、身近な薬局等における無料の検査体制を整備する。

■原油高等の影響を受けた事業者に対する金融支援　[９億７,７００万円]

　・原油や原材料の高騰、為替変動の影響を強く受ける中小企業向けの新たな県融資制度を創設する。

■旅行割引キャンペーンによる県内観光需要の更なる喚起　[1５億７,０００万円]

　・県内旅行の割引について、「ワクチン・検査パッケージ」を活用するとともに、事業の実施期間を延長する。
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〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳入補正】 ４１８億２,０４７万５千円の増額

 　 ●新型コロナウイルス感染症対策関連予算の財源としての国庫支出金  など

◆条例・その他議案
 　 ●知事・副知事の給与に関する条例等の一部を改正する条例について  など

〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳出補正】 ３４億３,３００万１千円の増額

 　 ●サプライチェーン対策への支援の拡充（７億５,５００万円）

 　 ●ＥＣサイトと連動した伝統工芸品等の販路開拓（３,０００万円）

〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳出補正】 ９１億４,３６７万３千円の増額

 　 ●医療機関の入院体制強化のために必要となる設備の導入支援（４億９,２０８万円）

 　 ●新型コロナの影響により収入が減少した世帯への貸付金の申請期間の延長（１４億円）

◆視察（令和３年11月４日〜５日）
　●臨時医療施設 【岐阜市】

　●内ケ谷ダム・奥田洞谷 【郡上市】

　●村半（高山市若者等活動事務所) 【高山市】

　●カマドブリュワリー 【瑞浪市】

　●大湫神明神社 【瑞浪市】

　村半（高山市若者等活動事務所）において、地域が抱える課題を踏

まえ整備に至った背景と、施設の概要や活用状況等について調査しま

した。

　世界最先端の宇宙線研究施設（スーパーカミオカンデ、ＫＡＧＲＡ）の

ほか、薬草資源を活用した「飛騨市薬草ビレッジ構想推進プロジェクト」

の取組みや、地域一体となった新たな働き方等を提案するシェアオフィ

スの取組みについて調査しました。

　可茂聖苑（火葬場）におけるＰＦＩ事業や維持管理、新型コロナウイルス

感染症対策を含めた運営のほか、県内初の自治体出資による地域新電力

会社として設立された恵那電力（株）の取組みについて調査しました。

◆視察（令和３年11月９日〜1０日）
　●東京大学宇宙線研究所（神岡宇宙素粒子研究施設・重力波観測研究施設) 【飛騨市】

　●ひだ宇宙科学館カミオカラボ 【飛騨市】

　●飛騨市新型コロナウイルスまちなか簡易検査センター 【飛騨市】

　●朝霧の森・ひだ森のめぐみ 【飛騨市】

　●ＷＡＳＩＴＡ ＭＩＮＯ 【美濃市】

◆視察（令和３年11月11日）
　●可茂聖苑 【美濃加茂市】

　●恵那電力（株）、日本ガイシ（株）小牧事業所 【愛知県小牧市】

村半を視察

東京大学宇宙線研究所を視察

可茂聖苑を視察
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〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳出補正】 ５３億３,７５９万２千円の増額

 　 ●農村地域の防災・減災対策、農地・農業用水路等の整備促進（２５億４,９４３万円）

 　 ●木材生産の拡大に向けた生産体制の整備（１４億３,４９５万円）

〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳出補正】 ２１９億８,９５４万３千円の増額

 　 ●防災・減災、県土強靭化の推進（２１６億６,７４４万円）

◆条例・その他議案
　 ●境川河川改修工事の委託契約について

〈主な審査事項〉

◆令和３年度一般会計補正予算
  【歳出補正】 ４億２,３９９万９千円の増額

 　 ●県立学校におけるＩＣＴ環境の拡充整備（３億８,７２５万円）

 　 ●警察における感染症対策の強化（２,７２２万円）

◆視察（令和３年1０月2５日～2６日）
　●サラダコスモ養老生産センター 【養老町】

　●岐阜県スマート農業推進センター 【海津市】

　●自動遮光システム付き雨除けほうれんそうハウス 【高山市】

　●中山間農業研究所 【飛騨市】

　●岐阜県森林組合連合会（岐阜林産物共販所管理棟) 【関市】

◆視察（令和３年11月1９日）
　●東海環状自動車道（津谷川渡河橋) 【養老町・海津市】

　●養老公園 【養老町】

　●新水門川排水機場（排水機場統合化) 【大垣市】

　●県排水ポンプ車配備（西濃総合庁舎) 【大垣市】

　●大野神戸ＩＣ周辺開発（町営開発工事等) 【大野町】

◆視察（令和３年11月1７日～1９日）
　●岐阜市立厚見中学校（厚見学園) 【岐阜市】

　●県警察学校 【関市】

　●高山警察署・県警山岳警備隊 【高山市】

　●可児市立土田小学校 【可児市】

　●県立岐阜聾学校・岐阜市立草潤中学校 【岐阜市】

　●県警交通機動隊 【瑞穂市】

　民間の先進的な野菜加工施設、スマート農業の技術を取り入れた機械

やハウス、中山間地域の農業技術に関する研究施設のほか、県産材を使

用し新技術を活用した建築物や木材の集積場を、それぞれ視察して、そ

の取組みについて調査しました。

　東海環状自動車道、新水門川排水機場、大野神戸ＩＣ周辺の整備のほ

か、県として初めて配備した排水ポンプ車や養老公園のリニューアル事

業の現状と課題について調査しました。

　令和３年４月に発足後初の女性隊員が入隊した県警山岳警備隊の活

動状況や、東海３県初の公立の不登校特例校として同年４月に開校した

草潤中学校の現状と課題について調査しました。

岐阜県スマート農業推進センターを視察

高山警察署を視察

県排水ポンプ車を視察

常任委員会における審査等の内容 ②



　　　

７

令和2年度

流域下水道事業会計及び

水道事業会計並びに

工業用水道事業会計の決算

流域下水道事業会計 水道事業会計 工業用水道事業会計

事業収益 ６,５５２ ６,２９０ １１３

事業費用 ６,２６４ ５,２１７ ７８

純 利 益 ２８８ １,０７３ ３５

◆視察（令和３年12月1５日）

　●新県庁舎建設工事現場 【岐阜市】

　令和４年秋の完成に向け建設工事が進んでいる新県庁舎について

施設概要等の説明を受けたあと、実際に工事現場（議会棟及び行政

棟）を視察し、工事の進捗状況や庁舎の特徴などを調査しました。
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決算特別委員会の審査結果について
　９月議会において継続審査とされた決算の認定について、各部局の予算の執行結果や事業の成果・実績などに対する

審査を行いました。審査の結果、いずれも認定すべきものと決定し、１２月議会の閉会日にその旨を報告し、本会議におい

て認定されました。

質問

質問

答弁

答弁

　行政からの支援に頼らず先進的な取組みをされておられますが、今後、行政に求めたいことはあり

ますか。

　オンダ製作所の自社商品に対して、特許は取得していますか。

　県主催のイベント等に講師として参加すると、相談先が分からず悩んでいる女性が多いと感じるの

で、企業と行政が共に情報発信していくことが重要と考えます。

　特許取得は必須と考えているため、開発や改良を重ねる度に特許の出願をしています。

　そのため、知的財産に関する人材育成にも力を入れています。

特別委員会における調査の内容

その他の活動について

　｢女性が活躍し、子どもを産み育てやすい地域づくり」について参考人から説明を受け、質疑を行いま

した。

　 【参考人】株式会社羽島企画　代表取締役　宇野 恵利子 氏

◆下記２項目について参考人から説明を受け、質疑を行いました。

　●スマート農業技術を活用した高度輪作体系の構築による超低コスト輸出用米生産の実証

　  【参考人】農事組合法人巣南営農組合　代表理事　小川 勝範 氏　　理事　江尾 泰之 氏

　●“みんながうれしい商品”社会貢献につながる商品を市場に提供することでブランド価値を高める

　　 企業戦略

　  【参考人】株式会社オンダ製作所　常務取締役　林 延彦 氏

令和2年度

岐阜県一般会計及び

特別会計の決算

一般会計 特別会計（全１０会計）

収 入 済 額 １,０４２,９１８(＋２６.８％) ３８６,６６３(＋２１.６％)

支 出 済 額 １,０１４,２２８(＋２５.４％) ３７７,６３７(＋２１.３％)

歳入歳出差引額 ２８,６９０ ９,０２６

実 質 収 支 ２１,１６１ ９,０２６

※「実質収支」とは、歳入歳出差引額から翌年度に繰り越すべき財源を控除した額をいいます。

※流域下水道事業会計及び水道事業会計並びに工業用水道事業会計の決算額は税抜き額です。　　　

単位：百万円 （  ）内は対前年度比

単位：百万円

※



　　　

８

◆意見書

◆予　算

◆人　事

◆決算の認定（継続審査中の案件）

◆条　例

◆その他

◆その他（継続審査中の案件）

●盛土に対する安全対策を求める意見書について
●米の価格安定に向けた需給環境の整備等を求める意見書について
●教職員の定数改善と財源の確保を求める意見書について

※可決した意見書は、国などへ提出し、その実現を求めました。

●少人数学級の前進、保護者負担の軽減、教育条件の改善を！

　２０２１年度すべての子どもたちにゆきとどいた教育を求める請願

●令和３年度岐阜県一般会計補正予算

●副知事の選任同意について

●令和２年度岐阜県一般会計歳入歳出決算
●令和２年度岐阜県公債管理特別会計歳入歳出決算

●知事及び副知事の給与に関する条例等の一部を改正する条例について
●清流の国ぎふ森林・環境税条例の一部を改正する条例について

●境川河川改修工事の委託契約について

●令和２年度岐阜県流域下水道事業の未処分利益剰余金の処分について

＜主な投稿内容＞

・「岐阜県議会だより」発行案内

・定例会期間中の行事案内  など

議員

提出案件

知事

提出案件

請　願

可 決 ３件

可 決 2件

同 意 ３件

認 定 1４件

可 決 11件

可 決 ３件

可 決 ６件

不採択 1件

 お問い合わせ窓口
（ご意見・ご感想もこちらへ）

岐阜県議会事務局 総務課

〒５００-８５７０ 岐阜市薮田南２-１-１

TEL ０５８-２７２-８７１７　

FAX ０５８-２７８-２８０２

E-mail ｃ１２１５９＠ｐｒｅｆ.瓦ｉｆｕ.ｌ瓦.ｊｐ

次回定例会は、2月下旬に開会の予定です。日程が決まり次第、ホームページでお知らせします。次回定例会の予定

（ほか１件）

（ほか２件）

（ほか４件）

（ほか１２件）

（ほか１０件）

（ほか２件）

会派別
議員数

（Ｒ３.１２.１６現在）

県 政 自 民 クラブ ３２人

県 民 ク ラ ブ ６人

岐阜県議会公明党 ２人

日 本 共 産 党 １人

無 所 属 ５人

合　計
（定 数）

４６人
（４６人）

全国都道府県議会議長会 自治功労者表彰伝達式について
　全国都道府県議会議長会では、議員として１０年以上在職し地方自治の発展に

尽力された方を自治功労者（永年勤続功労者）として表彰しています。

　この度、岐阜県議会から６名の議員が表彰されましたので、今定例会の開会日に

伝達式を行い、受賞者を代表して玉田和浩議員が表彰状を受領しました。

議会だよりＮｏ.３２（令和３年９月定例会号）の７ページの記事に誤りがありました。

（誤） 補正予算総額６０６億７,３９９円を全会一致で可決

（正） 補正予算総額６０６億７,３９９万円を全会一致で可決

読者の皆様並びに関係者の皆様にご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。

●｢岐阜県議会だより」は、自治体広報紙

配信アプリ「マチイロ」でもご覧いただけ

ます。（無料）

岐阜県議会公式ツイッター

マチイロ 検索

本定例会において提出された議案等の議決状況

表彰状を受け取る玉田県議(右)

●２５年以上　玉田 和浩 議員

●１５年以上　佐藤 武彦 議員　　平岩 正光 議員

●１０年以上　高殿 　尚 議員　　国枝 慎太郎 議員　　長屋 光征 議員

お詫び


